



Les origines

■ L'importance de l'Église d'Égypte de l'époque peut se déduire du fait que c'est elle qui impose à l'ensemble de la chrétienté, dès le milieu du III^e siècle, ses règles de calcul pour l'établissement de la date de la fête de Pâques.



■ Cette prééminence et cette vitalité du christianisme local expliquent aussi qu'il se soit trouvé en butte à toute une série de persécutions virulentes de la part des empereurs romains Septime Sévère (en 202), Dèce (en 250), Valérien (en 257) et, surtout, Dioclétien (en 303-304).

■ Mais la violence de la répression ne calmait en rien l'ardeur des prosélytes chrétiens : dès la fin du III^e siècle, la religion nouvelle avait déjà gagné la Thébaïde et les confins méridionaux du pays.

